
令和5年度　第8回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山 
● 開催日　2024年1月10日（水）10:00〜12:00　　ウエル西山 

出席者：岸本（社協）、立花（市民協働推進課）、前村（市民協働推進課）神谷、大崎、久保田、松岡、
中谷、今北、竹谷、清水、藤崎、南川、吉田、林（みのり）、永田、本田、鶴園、生嶋、樋口、
新藤、山口（正）、林、中杤、梅山、阪本、宮根　　（敬称略 順不同）（出席者27名）　 

1）会長挨拶 
• ロシア、イスラエルとかの戦争継続中。新型コロナが少し収束しつつある正月に能登大震災が起こり、
心穏やかではないとは思いますが、自分自身の体調等も気を付けながら事を進めたいと思っています。
今後、イベント等がありますのでご協力お願いします。 

2）安心安全部会 
• わいわいフェスティバル・・・3/2（土）10：00〜13：00。別紙参照。 
集合　9：00。豚汁組と会場組に分かれ作業にと。9：30～受付開始　10：00～久保田会長、今北校長、
能勢園長先生、PTA福田会長挨拶。10：15～ミニ運動会・・風船リレー、スプーンリレー等グループ毎
に分かれ行う。10：45～丸太切り、銘板作り。11：45～昼食。12：15～クロスロード（防災の分かれ
道）
12：45～じゃんけん列車。13：00　わいわいフェスティバル終了。 

• 補導関係（中杤氏）・・12/19　一斉下校同行後、帰宅途中、宝梅３丁目付近で１年２組担任の先生がゴ
ミ袋持参でゴミを拾いながら歩いていらっしゃるところに出会い、その心構えに、私としては嬉しく思
いました。1/9昨日　校門で集団登校してくる子どもたちが手をポケットに入れて歩いているのが気にか
かった。脱危険のため、手はポケットに歩いてほしい。 

3）環境保全部会＆その他諸事項報告 
• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）。新型コロナウイルス対策（再掲：略）遊歩野会、スポーツ

クラブ２１西山、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、ご報
告ください。 

• 久保田いろいろ報告 
• 西山小学校体育館建て替え：今使用中の体育館より広くなる予定。防災避難所になるのでいろい
ろな機能が付け加えられ充実した施設になる予定だが、建設説明会の時は聞くだけではなく、皆
さん多くの意見を出して将来に備えられるような施設にと。西山幼稚園が建設予定地に。面積等は
未定。 

• PTA主催でミニ運動会：12月22日に映画上映のかわりに実施。後ほどPTAから報告が。 
• すみれ訪問看護ステーション：12月末に急遽閉鎖を。「まちの保健室」活動は継続。 
• 出前運動講座：第1火曜～第4火曜にウエル西山で実施中。介護予防運動、百歳体操など連携して
健康維持につながればと。 

• まち協代表者交流会・・・12月13日は会計担当者会議。1月10日14時～久保田出席。 
• 環境保全部会関係 
　①まちなみ緑化事業(再掲)：西山小花の会で西山小学校応援団とも協力して取り組みたいです。草木の銘板設

置の続きも予定したいです。 
　②逆瀬川の自然を守る会の清掃活動(再掲)：協力を継続したいです。あとを継いだ浅倉さんは第1木曜日(これ

まで通り)です。宝塚エコネットさんは月1回土曜日になります。 
　③サツキとメイの庭活動(再掲)：サンヴェール：奇数月第2日曜第1公園、偶数月第2水曜第2公園。1月20日15
時から。 

• 様々な報告(再掲) 
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• 野上児童館：子育て事業含めて活動継続。 
• ニューイヤーコンサート：2024年2月23日(金・祝)に決定です。 
• 第19回宝塚ハーフマラソン大会：12月24日(日)開催。 
• 聖天さんドンド焼き：15日（月）夕方に。護摩木など持ち込み当日。　 
• 阪神・淡路大震災宝塚市犠牲者追悼者追悼　献花・記帳：1月17日9：00～13：00　ゆずり葉緑地 
• コミュティスクール研修会：2月2日14：30～中央公民館。久保田出席予定。 
• かぼちゃさん（就学前子育て応援）受け入れ（再掲）継続。コミュニティ西山加入も打診を。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

4）健康推進部会 
• 遊歩野会・・・11/9（木）奈良西大寺平城宮跡　散策 
　　　　　　　　近鉄西大寺駅　〜　平城宮跡　〜　朱雀門　〜　法華寺　〜　新大宮駅〜

　阪急今津　＝　西宮北口　約7kmのコース快晴・参加12名　約15,000歩 
▼ スポーツクラブ21西山   
• グラウンドゴルフ・・・11/4（土）参加13名。11/25（土）参加12名。12/2（土）参加15名。次回12/23

（土）予定 
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・休み 
• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・11/6（月）参加12名。12/11（月）参加12名。次回R6.1/22

（月）。 
• 西山小学校クラブ活動支援・・・11/29（水）実施。部員22名出席参加。宝塚ゴルフ倶楽部から島田プロ、

小薮の指導。SC21西山から山口、上原、林。 

5）文化交流部会 
• 介護予防体操教室・・・12/6,13,20,27（水）の4回。9:50〜、11:00〜。来年は1/10（水）〜。 
• ドリーム西山・・・12/1（金）西山幼稚園児の皆さんをお迎えして楽しい集いをしました。 
来月は1/12(金)予定です。 

• にしやま倶楽部・・・12/21（木）お正月の花　昨日時点で16名の申込。今週末〆切予定です。 
来月は1/18（木）新春座談会　皆様自由に集って楽しく話し合って頂く。 

6）広報部会　　 
• 広報紙126号・・・1月発行予定。3回の広報部会は終了しました。1面にニューイヤーコンサート。2面

にわいわいフェスティバル、10/14（土）の防災訓練の報告。3面は久保田会長、今北校長先生にお願い
しました。4面は遊歩野会、にしやま倶楽部の予定。 

• 庶務より・・・議事録に記載する報告事項のメモは庶務までお願いします。 

7）今北校長先生 
• 宝塚市内の小中学校で集団かぜ・インフルエンザが流行。2−3本日まで学級閉鎖。 
• 個人懇談終了。 
• 12/29（金）〜1/3（水）学校閉鎖。 
• 1/12（金）オープンスクール・カルタ大会。ぜひお越しください。 
• 図工展の受付業務を学校応援団・地域・保護者のみなさまにしていただきました。ありがとうございま

した。 
• 1/17（水）地震の防災訓練。1.17阪神淡路大震災追悼集会。全児童と教職員で黙祷を捧げます。1995年
当時は、松田ポンプさんに井戸を開放していただき、ポリタンクやバケツを持った地域住民の方が会社
前に並んでおられた。 

• 6年生の保護者から子どもが塾の帰り夜9:00〜10:00まで友だちと遊んで帰宅しないので学校からも子ど
もに注意してほしい。警察の相談してほしいとのこと。深夜巡回は夜11:00から。地域のみなさま小学生
が夜遊んでいたら声をかけてください。 
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• 11/2（木）交通事故のあと、宝塚警察のパトロールを強化してもらっている。11月2回、12月2回、毎週1
回2〜3人。警察の方がおられても一旦停止しない、歩行者優先道路、高校生自転車そのまま走行したの
で注意しました。 

• 西山小前坂の下四叉路は横断歩道つけられない。歩道がないので一旦停止のまま行くそうです。 

8）能勢園長先生 
• やきいも大会11/29（水）・・・・幼稚園で栽培したさつまいもを西谷仕事人が焼いてくださり美味しく

いただきました。 
• 宝塚西高校との交流12/13（水）・・・高校生がエプロンシアターをしてくれます。 
• なかよし会12/14（木）・・・サンタさんが来てくれます。楽しいひとときになると思います。 
• 給食試食会12/18（月）西山小学校で園児が給食を試食させていただきます。 

9）小学校PTA 
• 11/2（木）に発生した千種アルス前の交通事故について・・・信号機の設置を要請したが設置要件を満

たさないため難しい。一時停止も西山橋の信号から近いため難しい。カフェの前にボタン式の横断歩道
をつける案もあるが社町からの通学路が遠回りになるなど子どもたちの動きを考えると、子どもの安全
に直結するか？課題あり。西山橋からの坂道にハンプ（道路の一部を隆起させ通過する車両に減速を促
す構造物）を設置する案もある。地域の方の同意が必要。 

• なかよし橋から学校に来る四叉路・・・安全啓発より取り締まりの強化が有効とのことで実施していた
だいている。 

• 12/22（金）にしやま映画上映会。12:30〜16:00・・・学校とも相談をして、12/11〜22の間に2クラス以
上が同時に学級閉鎖になった日が1日でもあれば、映画上映会は中止になることになりました。→12/14
（木）中止決定の連絡あり。12/21（木）久保田会長にPTA福田会長から急遽明日、12/22にミニ運動会
を実施するとの連絡あり。 

10）宝南自治会 
• 11/23（木祝）宝会館展。バザー売り上げ約140,000円。 
• 12/2（土）クリスマス会開催・・・リース作り、コンサート、マジック、焼き菓子配布。出席者、3歳〜

3年生49人・4〜6年生21人・保護者10人・スタッフ10人。 
• 12/10（日）R-net 防災セミナー参加・・・災害という視点からSDGsで。 
• 見守り・・・社協から助成金30,000円。12/15（金）夜間パトロール、12/22（金）昼間パトロール、12/

28（木）青春の会。1月見守り訪問。 
• 人権標語（西山小）3〜6年生・・・今後広報紙・回覧資料などに掲載予定。 
• 11/12（日）一斉清掃参加・バスツアー2台で京都へ 
• 公園整備4公園・・・11/30（木）に花の苗配布を受け、植え付け。 

11）千種ケ丘自治会 
• 一斉清掃実施・・・その時子ども会が公園まわりを清掃してくれた。コロナ明けはじめて。 
• 学校応援団募集。回覧で。 

12）千種自治会 
• 11月に班長会と防災講習会訓練を実施・・・防災内容は100年の周期で発生確率が高い南海トラフ地震に
ついて会員の心構えを伝える。 

• 2/3（土）荒地西山線説明会　開催予定。道路開通予定は令和9年3月を目指すとのこと。 
• 連合会報告 

• 毎年、春・秋の一斉清掃について市と市内280単位自治会との共同市民運動。昭和58年に発足され
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当初は市長・宝塚市自治会連合会との共催（数年前に自治連が分かれているが）今後も協力をお
願いします。 

• 市自治会連合会として毎年個人・団体で自主的に地域清掃に取り組んでおられる方を表彰する。
今年は12/2（土）中央公民会にて実施。 

13）宝梅自治会 
• 自治会活動はコロナ感染症蔓延前の状態にほぼ戻りました。 
• 11/12（日）の市民一斉清掃は今回も自治会として参加して、周辺の清掃活動を行いました。 
• 11/19（日）の定例役員会後、避難訓練も兼ねた秋の防災訓練を、宝梅公園で実施・・・宝会館から宝梅
公園までの避難、宝塚消防署々員の指導でＡＥＤ講習、放水訓練、消火器操作訓練等を行いました。参
加者は役員会出席者（組長）が殆どで、近隣在住者の参加は2家族だけで残念でした。 

• 11/23（木・祝）宝会館主催のバザーを実施・・・売り上げは目標を大きく上回る141,500円でした。（昨
年は93,125円） 

14）逆瀬川ハイツ 
• 防災訓練に一人参加あり。 
• 自治会費還元でゴミ袋を配布。 

15）逆瀬川団地 
• ラジオ体操・・・・12/13現在　延べ　8,633回　66,825人 
• 11/14（火）防災訓練実施。参加者17名。 
• 12/23（土）11:00〜16:00クリスマス会開催予定。子どもたちにプレゼントを用意します。 

16）コモンステージ逆瀬川 
• 11/12（日）宝塚市の一斉清掃に参加。 
• 12/19（火）防犯・防災パトロールを行います。 
• 1/20（土）荒地西山線説明会の予定。 

17）サンヴェール逆瀬川　鶴園さん 
• 先月は奇数月のため、第2日曜の11/12に野上第1公園にて定期的に行っているお手入れ会を行いまし

た。落ち葉と共に沢山のどんぐりが地面を覆い隠すほどで、スッキリさせました。この日は市内一斉清
掃の日でもあったので、公園付近のゴミ拾いも行いました。 

• 12/3（日）に公園花壇のお花を市から届いた冬に強い苗へと植え替えました。野上第2公園は9:30〜
10:30、野上第1公園は10:30〜11:30で季節的な体調不良の人もチラホラいましたが、みなさんで協力し
合いながら植え替えと清掃を行いました。落ち葉はコンポストへ混ぜ込むのですが、どんぐりは混ぜて
しまうと芽を出そうとコンポスト内の栄養を取られてしまうので入れられず、今年はとりあえず隅の方
に固めておきました。特にご年配の方から「山ではどんぐりが不作で動物が困ってるのにね」との声が
多く、何か有効活用できないものかと思いながら捨てずに置いています。 

• マンション内のクリスマスの飾り付けを行いました。1番館は中庭にある金木犀にLEDのイルミネー
ションライトも取り付けています。暗くなるのが早いですし、静かに過ごすご高齢の方が多いマンショ
ンなのでたまの賑やかしは好評のようです。来年の実施は難しいと思いますが、敬老の日に80歳以上の
方にお赤飯をプレゼントといった多くの自治会でされている取り組みなど、喜ばれそうなのでやってみ
たいなと先日から考えています。急がず少しずつ考えていきたいと思います。 

18）社会福祉協議会　岸本さん 
• 1/26（金）14:00〜見守り活動交流会を開催・・・「災害時に活きる見守り活動」をテーマに見守り活動
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を通して、日頃からのつながりづくりに取り組む自治会さんなどのお話をお聞きし、交流会を行いま
す。ぜひご参加ください。 

19）市民協働推進課　立花さん 
• 本日の午後からのまちづくり協議会会計担当者会を開催予定 
• 来年度市政70周年。さまざまな取り組みがあると思います。ご協力お願いします。 

20）包括支援センター　山岡さん 
• 特になし 

21）宝塚市役所　施設課　吉永さん 
• 西山小学校体育館の建て替えを計画したい。来年度以降、みなさんの意見・要望を聞きながら建築場所

を含めて検討を進めていきたい。 
（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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